

CAPITULO I

INTRODUCCIÓN

El propósito de quienes están vinculados a la explotación cuyícola debe ser el de impulsar la investigación en el país, claro ejemplo es que existe poca orientación en la producción de cuyes, sabiendo que no existe investigación técnica científica en cuanto a la alimentación de los animales menores, en el caso específico de los cuyes.

El cuy es un roedor propio de la zona, rico en nutrientes básico para la dieta humana. La alimentación de estos animales juega un papel muy importante ya que puede llegar a alcanzar entre un 40 y 70 % del costo de producción según el tipo de alimentación. Por esta razón, del manejo, alimentación y nutrición del cuy dependerá el éxito y los resultados económicos de la explotación.

Hoy en día los compradores de productos cuyícolas exigen un producto de calidad, razón por la cual se han incorporado estándares de calidad como son: peso, sanidad, etc. En el país el costo de producción de cuy es elevado, es decir no se ha logrado obtener una buena rentabilidad con la alimentación que comúnmente se suministra para su crecimiento.

Hay mucho por hacer y los recursos se están perdiendo al no ser utilizados, es así como la producción de papa en la zona Norte del País, tiende a una sobre oferta en ciertas épocas del año, llegando el precio a un valor muy bajo, ocasionando que el producto no se coseche y sea dejado en los terrenos cultivados por consecuencia de su costo de cosecha, ocasionando pérdidas económicas al agricultor esto se da como consecuencia de la falta de

